

LA REGION

DIARIO POLITICO, DE NOTICIAS E INTERESES MATERIALES

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Puerta Nueva núm. 14

Toda la correspondencia á la redacción.

No se publica los dias festivos.

PRECIOS: En Orihuela 4 peseta al mes Fuera, 3 pesetas trimestre. Anuncios, esquelas de funeral y comunicados á precios convencionales.

ANUNCIO

En el vivero de la hacienda «Lo Rambal» campo de la Murada, se vende planta de olivo, de superior clase y á precios convenientes.

Darán razón en la mencionada hacienda y en la Administración de este periódico.

PROFESORA EN PARTOS

Doña Concepcion Blasco, matrona del departamento de Maternidad de la Beneficencia de esta ciudad, ofrece sus servicios.

Plaza de Santiago, núm. 2.

VINO DE LA MURADA

En la calle del Marqués de Arneva, frente á la iglesia del Cármen y al lado de la herrería de Vicente Marin, se vende vino del campo de la Murada superior para mesa, á cuatro perras micheta y diez reales cántaro.

En la imprenta de este periódico, se ha recibido un grandísimo surtido de armanques americanos de todas clases y precios en bonitos cromos.

VENTA

Al ausentarse de esta ciudad don Julio Lizon, ha dejado encargado para la venta de la conejera que tiene en la plaza del Cármen.

Darán razón y cuantos antecedentes sean necesarios en la calle de San Pascual, casa de D. José Maria Lizon.

LA REGION

AYUNTAMIENTO

Extracto de la sesion de ayer.

Andan madrugadores los concejales.

A las diez ya habia en la Casa-Ayuntamiento trece y á las diez y diez minutos en que comenzó la sesion contamos en el salon diez y seis.

Presidió el Sr. Maestre, y asistieron los Sres. Agrasot, Martinez Sanchez, Lizon, Alegre, Lafuente, Samper, Saenz (D. Faustino y D. Felipe), Franco, Garcia de Burunda, Balaguer, Garcia Sanchez, Garcia Cubero, Cartagena y Garcia Balaguer.

Se dá lectura del acta por modo reposadísimo y terminada aquella, el señor Lafuente dice que no se han hecho constar dos proposiciones que presentó en la sesion anterior y el Sr. Samper se lamenta del mismo mal por no hacerse mencion de otras dos que este concejal presentó, terminando sus quejas con la presentacion de otra proposicion firmada por él y el Sr. Saenz sobre débitos por consumos y expedientes de apremio y con la peticion de que se leyera el artículo 103 de la ley municipal, peticion que amplió el Sr. Lafuente con la lectura del 107 y 125, que hablan de lo que debe constar en actas y de la forma de estas que no es precisamente la que segun la ley debieran revestir.

El secretario con la venia del Ayuntamiento explica la omision de las proposiciones diciendo que no las incluyó en el acta por que no se leyeron á consecuencia de terminar la sesion por ausentarse un concejal y no quedar en el

salon mayoría absoluta, y que sobre la forma de las actas, no queria defenderse.

El Sr. Lafuente acepta la explicacion haciendo constar que dichas proposiciones fueron presentadas en tiempo hábil, cuando habia mayoría absoluta, y que leídas ó no, debieron consignarse en el acta; y que respecto á la forma de esta, no necesitaba el secretario defenderse porque nadie le habia acusado, no siendo del concejal que hablaba la acusacion en caso de haberla sino de la misma ley.

Aprobada el acta con la protesta consiguiente, se procedió al despacho ordinario, pero antes de entrar en él, el señor Agrasot pidió la palabra que obtuvo despues de un momento de vacilacion de la presidencia y dijo, que en la orden del dia no figuraban los proyectos de economías presentados hacia dos sesiones por el Sr. Garcia Cubero y el asunto de la vuelta del Sr. Gea á la Administracion de consumos.

Con este motivo se promovió un largo incidente por oponerse el presidente á que se continuara hablando sobre el asunto, pero el Sr. Agrasot pudo al fin continuar y decir que como presidente de la comision de consumos y en vista de lo que se hablaba sobre aumento de ingresos por carne en la segunda quincena de Enero, aumento de ingresos de que parte de la prensa habia dado cuenta haciendo juicios poco favorables á la corporacion, habia procedido en union de los empleados de consumos á hacer un estado de la recaudacion de carnes en la primera y segunda quincena de Enero, resultando de los datos recojidos que en la primera quincena habia un exceso de recaudacion por aquel

concepto sobre la segunda. Ahora bien, —dijo el Sr. Agrasot— si resulta comprobada la inexactitud de los datos facilitados á la prensa lo que ha originado las apreciaciones erróneas hechas por ciertos periódicos, es justo que la falta se corrija, mucho más cuando se vé el intencionado propósito en el que facilitó los datos falseados de oscurecer el buen nombre del Ayuntamiento como ya en pasados días lo hizo en la prensa.

El Sr. Garcia Cubero con su habitual elocuencia trata de eliminar el punto relativo á la vuelta del Sr. Gea á la Administracion de consumos lo que no consigue por no darle la corporacion la afirmacion que solicitaba el referido concejal, y entra luego á ocuparse de los datos recojidos por el Sr. Agrasot, asunto al que concede gravedad suma el Sr. Garcia Cubero manifestando que si como no duda son exactos los datos recojidos por el presidente de la comision de consumos, debe procederse á la destitucion del empleado que falseó los datos facilitados á la prensa.

En este momento varios señores concejales piden la palabra para que se lean los datos recojidos por el Sr. Agrasot, á lo que se opone la presidencia pretextando que el asunto no figuraba en la orden del dia. Tal salida promueve un gran tumulto que termina con la lectura del artículo 5.º de la real orden del señor Aguilera que dice que los presidentes no permitirán que se hable en las sesiones de otros asuntos que no estén en la orden del dia ó hayan sido anunciados en la sesion anterior.

El Sr. Lafuente: Ya lo oye el señor presidente; el asunto que nos ocupa fué anunciado en la sesion anterior y por tanto estamos dentro de la ley.

El presidente: Yo la interpreto de otra manera y no permitiré que se lean los mencionados datos.

El Sr. Lafuente: Pero si aquí no caben interpretaciones, si la ley está clara y terminante...

El Presidente: Pues yo no lo veo.

El Sr. Lafuente: Apelo al testimonio del concejal y jurisconsulto Sr. Balaguer y al del Sr. Garcia Cubero.

El Sr. Balaguer: La real orden está clara y terminante.

El Sr. Garcia Cubero: Lo mismo digo.

El presidente: Bueno, pero yo no puedo consentir que se lean esos datos hasta que yo traiga los míos.

Ante estas palabras se produce un fuerte desorden en que los concejales hablan á la vez reclamando su derecho á la lectura de los datos. Entre el público se levantan fuertes rumores en medio de los cuales y de las voces de los concejales se oye decir al Sr. Garcia de Burunda. «Qué interés tiene la presidencia en que se no lean,» á lo que el señor Maestre contesta. «Yo ninguno.»

«Pero ¿los ha facilitado su señoría?» replica el Sr. Garcia de Burunda.

El presidente niega que él los haya facilitado y entonces el Sr. Lafuente dice: Pues si su señoría no tiene nada que ver con los datos publicados, no debe oponerse á su lectura, porque se trata de la honra de la corporacion cuyo prestigio debe ser la presidencia la primera en sostener. El Sr. Franco: Que se traigan los libros de consumos. El presidente: Los libros no pueden salir de la Administracion. (Estupefaccion.)

El Sr. Garcia Cubero tercia seguidamente en el debate poniéndose de parte de los concejales y excita al señor Maestre á que se lean dichos datos, pues —dice— su lectura no quita para que su señoría traiga los suyos á otra sesion.

El presidente: (rendido á discrecion:) Pues que se lean.

El Sr. Lafuente: Por último se pasará su señoría á nosotros con armas y bagajes.

El Sr. Maestre: Eso nó. (Grandes risas.)

El Sr. Agrasot comienza la lectura de sus datos sobre el consumo de carnes, resultando que del uno al quince de Enero inclusive, quince días, hubo 149 kilos de carne mas que del 16 al 30 inclusive (quince días.)

(Gran sensacion y estupefaccion general en la corporacion y en el público.)

El Sr. Lafuente: Ruego al Sr. Agrasot lea el resumen de la carne de ganado vacuno que satisfizo derechos en una y otra quincena.

Lo lee el Sr. Agrasot y pregunta el Sr. Lafuente: ¿De modo que las vacas gordas han enflaquecido?

El Sr. Presidente: Bueno pero el

pescado....

El Sr. Agrasot: El pescado es cuenta aparte

En vista de los datos suministrados sobre el asunto y despues de alguna discusion sobre si procedia ó nó la suspension del empleado que habia proporcionado los datos erróneos, medida á que se opuso terminantemente el alcalde aunque la mayoría opinó que sí y sinó procedió á votacion, fué por oponerse tenazmente á ello la presidencia, propuso el Sr. Garcia Cubero el nombramiento de una comision para que informara al Ayuntamiento en la sesion próxima sobre la exactitud de los datos facilitados á la prensa y el funcionario que los hubiera dado.

Esta comision quedó constituida por el presidente Sr. Maestre y los señores Garcia de Burunda, Balaguer y Saenz (D. Faustino.)

Terminado el largo incidente que á grandes pinceladas hemos bosquejado, se pasó al despacho ordinario que careció de interés si bien le tuvo la omision que se hizo como primera sesion del mes de la distribucion de fondos para el mismo. No sabemos como se pasó tan importante asunto de la orden del dia, al presidente.

En esta última aparecia incluida tambien el nombramiento de dos pedáneos, uno de ellos por vacante por defuncion y el otro por renuncia del que desempeñaba el cargo según dijo el Sr. Maestre, pero nuestras noticias son otras.

Tambien se dió cuenta de la formacion de expediente á un fiel de puertas autor de cierta falta en el servicio y que estaba suspenso por orden del alcalde.

Un señor concejal hizo notar la injusticia en que caia la corporacion obrando de diverso modo en dos casos análogos. En efecto; dos funcionarios de consumos parecen recaer en faltas en el servicio. Se forma expediente á ambos y al uno se le suspende y al otro nó. La mayoría pudo equiparar á ambos empleados, pero huyendo de que se le tenga por obstruccionista y se le acuse de hacer oposicion por sistema, ayer, menos en la lectura de los datos de recaudacion de carnes de Enero, accedió á todo lo que pidió el presidente.



Para terminar la sesion, el Sr. Garcia Cubero comenzó la defensa de sus proposiciones sobre economias, dando prioridad á la de la supresion de los empleados de beneficencia.

La corporacion que nada dijo en contra de la proposicion, parecia asentir á esta, pero el presidente dijo que estando solamente quince dias en la alcaldia necesitaba hacerse cargo de si la recaudacion exigia las economias propuestas en el personal y que suplir se demorase la resolucion del asunto hasta la sesion inmediata para obrar en consonancia á los datos que arrojase esta quincena de Febrero.

El Sr. Garcia Cubero y otros concejales manifestaron que tenian el convencimiento de que con lo que se recaudaba no se podia pagar el personal, pero que no tenian inconveniente en acceder á lo pedido por el alcalde, y así se hizo, pidiéndose constase que la discusion del asunto continuaria en la sesion próxima.

Nos parece que la dilacion es tiempo perdido pues es notorio que el Sr. Maestre ha sido siempre partidario de las economias en el personal y sin reservas ha manifestado en diversas ocasiones que sin aquellas no podria marchar el Ayuntamiento.

Hoy le duele hacer lo que pedian que hiciera el Sr. Agrasot, solo que la prensa que antes censuraba la falta de iniciativa, hoy vé con agrado la gran iniciativa del Sr. Maestre para oponerse á las economias.

Resúmen: La sesion un triunfo para la mayoria que patentizó á la faz del público las calumnias que han servido de base á la campaña de difamacion llevada á cabo contra la accidentalidad. La sesion que podemos llamar la de las vacas flacas convertidas en gordas, terminó á las doce menos cuarto.

En el salon habia numeroso público.

SUETOS Y NOTICIAS

Ha estrañado sobre manera que el alcalde se negara ayer tan tenazmente á llevar al Ayuntamiento los libros de consumos, cosa que se realizó en tiempos del Sr. Pescetto, acaso porque entonces no se temiera á la luz tanto como hoy parece temerla el Sr. Maestre para sus datos.

Y cuidado que ayer estaba el salon de sesiones hecho un ascua.

Anoche serian las nueve se encontraron en la calle Mayor el nuevo picador Galones y el zapatero Ramos, y empezaron á cuestionar por rencillas que seguramente tendrian atrasadas y que al encontrarse, alguno de aquellos querria ventiler, y de las palabras pasaron á los hechos, asestandole el Ramos una puñalada á su adversario inmediata á la ingle derecha, el cual al verse herido se dió á correr en direccion casa del médico forense D. Luis Bueno, el que lo mandó al Hospital, en donde le hizo la debida curacion, y el agresor que fué capturado mas tarde, conducido á la cárcel.

Los agentes de la autoridad debian evitar un escándalo que se promueve todas las noches en la plazuela que se halla inmediata á la calle de la Acequia; pues en la casa que es la primera que se encuentra en la calle citada, habitan una porcion de mujeres que son la causa, según nos informan, que todas las noches se reunan en aquellos sitios unos cuantos jóvenes que promueven los escándalos, y que es muy facil alguna noche puedan ocurrir desgracias, pues anteanoche se dispararon dos tiros, siendo casual no hubiera que lamentar desgracia alguna.

Esta mañana se ha espantado una burra en la plaza de Abastos, y ha ocasionado el que arrojara por el suelo las tablas de pan que se colocan contiguas al establecimiento de los hermanos Lafuente.

Al ver las pobres que el pan que ellas exponen al público para su venta se hallaba por el suelo, se ha promovido un tumulto mayúsculo, y no ha tenido ulteriores consecuencias, gracias á la intervencion de algunos municipales que se encontraban en la plaza.

Unos sujetos que ayer tarde anduvieron de juerga y que no se bebieron nada mas que dos cantaros y medio de vino, penetraron anoche en el Rabal produciendo escándalo, y como las cabezas estaban algo calientes empezaron á cuestionar, asestandole á uno una puñalada con un cuchillo de grandes dis-

menciones, que afortunadamente pudo evadirse de ella, y habiéndose apercebido la pareja condujo á dos individuos á la cárcel, y mas tarde el sereno metió tambien en chirona al del cuchillo, por continuar produciendo escándalo.

Ayer tarde fueron decomisados siete cántaros de vino, y al presentarse anoche en la alcaldia el matutero, llamado por el Alcalde, le manifestó que estaba de acuerdo con el guardia, y el decomizarlo obedecia que habia gente en la puerta pues de lo contrario no se le hubiera detenido el vino.

Al mismo tiempo le confirió al Alcalde revelaciones de guardias, y solicitando que le permitiera llevarse algún vino pues no le quedaba en su casa para la venta, permitiéndole el Alcalde que se llevara tres cántaros.

Así nos lo han referido, sin que respondamos de la exantitud de la noticia.

La distinguida Srta. Doña Manuela Espinós, se encuentra en cama hace algunos dias á consecuencia del trancazo.

TELEGRAMAS.

Aprobada acta de Murcia siendo proclamados en primero y segundo lugar Cánovas y Puigcerver respectivamente.

Sagasta ha manifestado á los triqueros que la baja de los ferro-carriles compensará la elevacion arancelaria.

A consecuencia de las grandes averias sufridas por el vapor «Margarita» navegando por el Guadalquivir, el comandante de Marina ha prohibido la navegacion por el rio durante los dias de avenida.

Aseguran que han llegado á un acuerdo el gobierno y las companias de ferro-carriles.

DINERO A PRÉSTAMO

Se desea colocar cantidades á préstamo á interés módico.

Se compran fincas rusticas que radiquen en el término municipal de esta ciudad.

Las operaciones que se pactiquen se harán con la debida reserva.

Informará el Procurador D. Francisco Navarro Juan, Santiago 25 Orihuela.

SECCION DE ANUNCIOS

LA REGION

D'ARIO POLITICO DE NOTICIAS E INTERESES MATERIALES

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Orihuela, un mes, una peseta.

Fuera, un trimestre, tres pesetas.

Toda la correspondencia á la Redacción y Administración. Puerta Nueva número 14.

ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO

DE

Luis Zeron y García

CALLE DE HOSTALEL NÚM. 1.

En este establecimiento se hacen toda clase de impresos con economía y prontitud como son: periódicos, prospectos, carteles, facturas membretes, circulares, estados rayados etc. etc.

DISPONIBLE